

Por el Cañón de Añisclo al Soum de Ramon



La actividad se programó para el puente de Santiago los días 25, 26 y 27 de julio de 2008.

El diseño de la misma comportaba una parte de montañismo y una alternativa de escalada por la que formaron dos grupos de participantes.

Se había convocado a los participantes en la tarde noche del jueves 24 en el albergue Añisclo de la localidad de Nerín, donde fueron llegando los dieciséis participantes inscritos.

Viernes 25 de Julio

Se tocó diana a las 06:30 a.m. para tras desayunar en el albergue comenzar la actividad a las 07:00.

Un grupo de seis participantes (Mariano, Mariano jr., Sonia, Juanjo, Juan y Carlos de Miguel) tomó el autocar que hace la ruta desde Nerín hasta el Cuello de las Arenas, donde los montañeros tras una caminata de 1,30 horas llegan al refugio de Goriz. Una vez registrados en el refugio inician el recorrido que les iba a llevar a través del Collado superior de Goriz o de Arrabio (2.345m) y en dirección al Collado de Añisclo por el GR-11, dejando a la izquierda la Torre de Goriz, tomar la indicación para ascender a la Punta de las Olas, senda que está perfectamente señalizada mediante hitos. Se alcanza la cumbre (3.002m) aproximadamente 2:30 horas desde el Refugio. Desde aquí en suave descenso en dirección NE se dirigieron al primer Baudrimont SE, para tras dejar las mochilas y palos al pie de esta cresta, se ascendió a través de su cresterio aereo hasta alcanzar la cumbre (3026m).

Deshacer el recorrido por la arista y tras volver a la base de esta cumbre donde de nuevo cargaron con las mochilas, se inició el ascenso por la cara norte a la siguiente cumbre, la del Soum de Ramond. A media ladera se calzaron con los hierros (crampones) y se cruzó la pala de nieve antes de alcanzar la cumbre. En la cima con sus 3256m tras las fotos de rigor y buscar un lugar para tomar un buen merecido refrigerio se inició el camino de regreso que llevó de nuevo a través de la cima de la Punta de las Olas por el mismo itinerario de ida al Refugio de Goriz, donde llegaron entre las 18:00 y 19:00 dado que se habían convertido en dos pequeñas patrullas.

El segundo grupo compuesto por los diez participantes restantes



(Zapata, Arturo, Merche, Agustín, Begoña, Jordi, Esther, Fernando, Diego y Pedro), se desplazaron en tres vehículos desde Nerín hasta el aparcamiento de San Urbez (6 km.) donde se inició la actividad que les iba a llevar a recorrer el Cañón de Añisclo.

Se inicia la marcha a las

07:50 a.m. y tras bajar 200m. por carretera se alcanza el puente de piedra para cruzar el río, que se cruza a una altura considerable. Nada más pasar al lado izquierdo se alcanza en pocos minutos la Ermita de San Urbez.



A partir de aquí el camino se va adentrando en el cañón, siempre en tendencia de suave subida y que cambia la senda de lado del río alternativamente. Hasta la Fon Blanca todo el camino va entre arbolado y solo el ruido del río rompe el silencio de este impresionante camino. Tan largo es el camino que hasta llegar a la Fon Blanca se consumieron casi 6 horas. Se hizo un alto en el camino antes de acometer la subida por el Barranco de la Fon Blanca que ya se veían las rampas para superar casi 600m de desnivel que quedaban hasta el Collado superior de Goriz. Alto que sirvió para comer y reponer fuerzas.

De nuevo en camino y tras pasar un nuevo puente metálico se inicia la subida, ya con fuertes rampas que nos llevará al Collado superior de Goriz en alrededor de 2 horas de ascensión. Desde aquí ya no nos queda más que bajar en suave descenso los 100m de desnivel que quedan y que nos llevarán media hora hasta el refugio de Goriz donde se da por finalizada la jornada.

Sábado 26 de Julio

Amaneció el día despejado pero se intuía que no sería tan claro como el día anterior.

Se formalizaron diferentes grupos, cada uno con distintos objetivos a cubrir.

El más numeroso estuvo compuesto por siete participantes (Mariano, Mariano jr., Sonia, Juanjo, Juan, Carlos de Miguel y Zapata). Se inició la marcha a las 07:30 a.m. y realizó la subida a Monte Perdido por las escaleras para descender por la famosa Escupidera y llegar a la base del Dedo del Perdido, donde dos de los componentes (Mariano y Zapata) realizaron la escalada a esta cumbre.

El segundo grupo en importancia estuvo compuesto por seis participantes (Arturo, Merche, Jordi, Esther, Fernando y Pedro). Este grupo realizó el itinerario efectuado el día anterior por el primer grupo, y ya descrito, con subida a la Punta de las Olas, Baudrimont NE y Soum de Ramond y vuelta por el mismo itinerario.

A simple vista y desde la base del Baudrimont no parece tener dificultad de alcanzar la cumbre, pero tras dejar los trastos en la base de este pico y ascender por su cresterio, se da uno cuenta de que hay que realizarlo con precaución dado que la línea de cumbre es aérea por ambos lados.

Tras bajar del Baudrimont y ascender al Soum de Ramona se hizo el tradicional reportaje fotográfico en la cumbre y se buscó un resguardo del viento para efectuar el descanso de la comida. ¡Ah!, a 3262 metros de altitud.

Domingo 27 de Julio

Ya llegó el último día de actividad pirenaica y la diana se tocó a las 6:00 a.m. para el grupo que iba a recorrer en sentido inverso el Cañón de Añisclo, y que no eran otros que los que subieron en autocar el primer día.

Eran las 07:30 a.m. cuando este grupo se pone en marcha desde el



Refugio de Goriz y tras alcanzar el Collado superior de Goriz, realizaban el descenso por el Barranco de la Fon Blanca (1700 m) y se adentraban en el Cañón de Añisclo, pasando por la Ripareta (1420 m) y terminando en el Puente de San Urbez (1000 m), alcanzando el aparcamiento donde se habían dejado los coches el viernes

anterior entre la 13:00 y las 13:30 horas.

El segundo grupo compuesto por los participantes que el viernes anterior subieron por el Cañón de Añisclo, inician la marcha de regreso a las 08:08 a.m. desde el refugio de Goriz en dirección hacia el Valle de Ordesa y sin perder altitud alcanzar el Collado de Cuello Gordo. Son las 09:25 h.

Alcanzado este punto y por valle abierto se inicia el descenso en suave pendiente que nos lleva hasta los apriscos de ganado que hay junto a la pista forestal por donde sube el autocar de Nerin hasta el Cuello de las Arenas.

Se toma la carretera en sentido descendente y a unos 100 m. se indica mediante una tablilla a pie de pista la senda que conduce a Nerin y que está pautada con innumerables hitos. Esta senda que cruza la carretera en diferentes puntos nos va a servir para sin solución de



continuidad llegar a Nerin a las 12:00 h. donde damos por finalizada la actividad montañera y solo queda emprender el regreso en dirección a Madrid una vez se hayan juntado los dos grupos procedentes de Goriz.

Los participantes fueron 16 socios.

Gráfico Registro de cronómetro (7:47:00 - 18:21:58)
 Suunto Activity Manager
 28/07/2008

Altitud		Ascenso / Descenso	
Alt:2388 m	Asc máx:0 m/min	Asc prof:0 m/min	Asc tot:1454 m
Baja:1337 m			
Pico:1873 m			
Ascenso:04:26:00	Des máx:0 m/min	Des prof:0 m/min	Des tot:367 m
Pérdida:02:47:10			
Descenso:01:21:40			



Perfil de la travesía desde San Urbez al Refugio de Goriz por Añisclo

Gráfico Registro de cronómetro (7:22:00 - 14:21:40)
 Suunto Activity Manager
 28/07/2008

Altitud		Ascenso / Descenso	
Alt:3250 m	Asc máx:0 m/min	Asc prof:0 m/min	Asc tot:1204 m
Baja:2028 m			
Pico:3209 m			
Ascenso:03:22:30	Des máx:0 m/min	Des prof:0 m/min	Des tot:0 m
Pérdida:08:55			
Descenso:01:39:20			



Perfil de la ascensión al Soum de Ramon desde Goriz